

# ハガキ要請 11,074枚 県下 ご協力ありがとうございました

国保組合を守り、次年度の中建国保の保険料や運営に重要な補助金を現行水準確保するためのハガキ要請行動にご協力ありがとうございました。皆さんに手書きで書いて頂いたハガキ11,074枚を11月28日に集約し投函しました。全国の仲間と共にハガキ要請行動等の運動の成果で、建設国保に対する現行水準確保に今後も取り組んでいきます。

## 予算要求ハガキ集計表

支部名	要請枚数	回収枚数	回収率
松山	4,426	4,545	100.4%
城北	582	582	100.0%
北条	174	178	102.3%
今治	560	564	100.7%
西条周桑	420	420	100.0%
新居浜	2,744	2,744	100.0%
宇摩	350	354	101.1%
川之江三島	526	527	100.2%
伊予	598	602	100.7%
大洲	152	152	100.0%
南予	298	306	102.7%
全新居浜	190	190	100.0%
県本部	10	10	100.0%
合計	11,030	11,074	100.4%

令和4年11月16日集計

【徳本 伸二・伊予・労対部長・建築板金・57歳】10月13日に安全パトロールを組織拡大運動も兼ねて、松山市3件、伊予市4件の合計7件の建築現場の視察をし安全を確認しました。各チェック項目については、指導することはあ

## 安パトと共に拡大行動 差し入れ手に現場まわる

りませんでした。が、労災事故に関わらず安全第一をお願いしました。当日は気温が高く、各職人さんへ飲み物を渡しました。また組織拡大運動としてティッシュを渡し、組織拡大への参加と協力を願いました。

安全パトロールを兼ねての拡大行動(伊予支部)



## 新たに93人が加入

2022年 組織拡大月間  
できる範囲の方法で

## 10年連続で組織増

【組織対策部】昨年に続き、非対面や感染対策など状況にあった拡大運動ができる方法を考えて組織拡大に取り組みました。拡大月間中に93人が新たに加入し、87人が脱退し組織数は6人増加。支部別での加入者数は松山39人、城北8人、北条5人、今治5人、西条周桑5人、新居浜16人、宇摩4人、川之江三島4人、伊予3人、大洲1人、南予3人、全新居浜2人と、令和3年度末の5583人と比べて85人減となりました。拡大月間の成果もあり4月から8月に大きく減った組織数も11月末には5498人まで回復。令和3年度末の5583人と比べて85人減となりました。

9月から11月の3か月間で取り組んだ秋の組織拡大月間は、現場や組合員宅訪問、チラシ配りなど各支部の奮闘により10年連続で組織数が増え成功。93人の仲間が新たに加わりました。【組織対策部】昨年に続き、非対面や感染対策など状況にあった拡大運動ができる方法を考えて組織拡大に取り組みました。拡大月間の成果もあり4月から8月に大きく減った組織数も11月末には5498人まで回復。令和3年度末の5583人と比べて85人減となりました。

愛媛建労

発行所  
愛媛県建設労働組合  
〒790-0012  
松山市湊町8丁目111-1  
TEL. 089-941-4562  
FAX. 089-947-6340  
発行人 甲斐 忍  
編集 教宣部  
[URL]http://www.ai-ken.org/  
[E-mail]info@ai-ken.org

組合員数の動向

加入者	26人
脱退者	27人
前月比	▲1人
11月末現在	5,498人

お知らせ  
税金自主申告会へ加入しよう  
組合では記帳方法や税制改正に伴う変更点について学習会を開き、3月に確定申告書を組合が一括して県下税務署へ提出。税金の悩みも一括申告会へ加入し解決しましょう。お問い合わせは支部窓口へ。

### インフルエンザ予防接種 補助金を活用しよう!

- ◆補助の対象者  
接種日において中建国保の資格がある全ての組合員とその家族
- ◆補助額  
接種費用にかかわらず、1人あたり2千円を年度内2回補助
- ◆手続き  
中建国保便利帳をご参照下さい

えんぴつ  
自分のやりたいことが分からなくても悩まなくていい。やりたいことがなくて無くていい。無理に探そうとして苦しい思いをするのなら、すぐにやめれば良い▼待つていれば突然に見つかることだってある。まだまだ時間はある。やりたいことに合わせる必要はない。焦らなくていい▼人生とは何をやりたいのか、何をやるのかを探す旅だと思おう。たとえそれが最後まで見つからなくても、急がずに探すのもひとつ。その道が自分自身が楽しければいい。なくても幸せに思えるかも。【S】

# 園内散策で気分転換

## BBOQと射的で交流深める

健康体力づくり教室・川之江三島



ウォーキング後のお楽しみイベントの射的で遊ぶ子供たち

【尾藤 美保・川之江三島・書記】9月25日(曜日)に森と湖畔の公園にて組合員、家族53人が参加し川之江三島出張所の健康体力づくり教室を開催しました。

当日は天候にも恵まれ、各自が自分のペースで2時間ほどかけて公園内をウォーキング・散策し体力づくりと気分転換ができました。

ウォーキングの後は公園内のバーベキュー施設で昼食。組合員同士の交流を兼ねたバーベキューをしました。

また子供たち同士も交流できるように射的コーナーを準備し大変盛り上がりしました。

最後になりましたが早朝から準備に携わってくださった役員の方々に大変お疲れ様でした。

来年度もたくさんの方々に参加していただきたいと思います。

【教宣部】10月19(21)日の3日間、上部団体である全国建設労働組合総連合(略称・全建総連)は、第63回定期大会を徳島県徳島市「アステイトくしま」を本会議場として開催しました。

# 3年ぶり対面開催

全建総連第63回定期大会

## 再会に笑顔で挨拶

返り、63期の1年間の運動方針へ反映させていきます。愛媛からも執行委員ら26人が参加しました。

コロナ禍により、直近2年間はオンラインでの開催となっていました。参加者の人数制限や感染予防対策を徹底し3年ぶりとなる対面での開催が実現しました。

本会議・分科会での活発な議論が行われると共に会場では久しぶりの再会に笑顔で挨拶する姿なども見えました。

来ひんには徳島県知事、徳島市長、各政党代表者が臨席し激励の言葉を頂きました。新年度役員として香川建労の中西さんが委員長に再任されました。



インボイス制度について理解を深める参加者

# 雨が上がり喜びの声

## 軽体操とウォーキング

健康体力づくり教室・伊予

【澤田 健二・伊予・社保対部長・大工・70歳】伊予出張所は、11月13日に午前10時よりささなみ館で竹本光裕講師を招き自宅でできる軽体操の指導を受けました。

体力教室の開始時間頃は雨がぽつぽつ降っていたが軽体操後のウォーキングは中止かなと竹本講師

と相談して、色々なストレッチングをしていたら、雨が上がり日が差し出しました。

雨も上がりウォーキングができ、参加者76人の人に喜んでもらい良い健康体力作り教室ができました。

40分余りでストレッチングを切り上げて参加者全員でウォーキングを楽しみました。中にはウォーキングが無いのなら欠席しようかなという人もいたそうです。

# 健康体力づくり教室・城北

## 今年も好評

### 76人でウォーキング

【渡部 美紀・城北・書記】10月23日10時より、奥道後の湧ヶ淵公園を

ウォーキングしました。組合員とご家族76名、かわいいワンちゃん達と今年も多くの方が参加してくださいました。まずは大下出張所長の挨拶。そして横久青年部長のもと、ラジオ体操でウォーミングアップ。この時点で、すでに汗ばむほどの晴天でした。その後標高290mの山頂展望台まで、1800mの山道を、楽しみながらウォーキングしました。袋いっぱい、沢山のどんぐりをお土産に、自然の中でのウォーキングは今年も大変好評でした。



雨が上がり、各自のペースで海沿いを歩く



準備体操で汗ばむ程の晴天

住宅デーに木工教室・増改築相談

# 開始すぐ「待つてたよ」の声

## 拡大パンフ手にさらに呼び込み

北 条



他の人気ブースから人を呼び込み増改築相談へと繋げる



待望の木製まな板を手にする来場者

【木戸 真理子・北条 書記】11月3日木曜日に第18回商工文化祭が開催されました。

久しぶりの開催ですが、出店も前回より少なく来店者数にも不安を感じていました。一番乗りは「まな板を待つとったのよ」です。

木のまな板は手入れが大変ですが、使い慣れた方には最高です。常連の方もいて、来年は縦何センチ横何センチと注文も入ります。

組織拡大のパンフレットは歩く人に配布していましたが、人気のお餅販売で行列が出来ているところへ、チャンスとばかり配布に行きます。これを手に木工教室、増改築相談へと来てくれます。

【賃金対策部】昨年と同様に四国地方整備局の要望により10月11日に香川県高松市サンポート合同庁舎とプロム高松会場をウェブで繋ぎオンラインで交渉を行いました。

四国地方整備局側より6人、全建総連と四国地協の各組合の代表者12人での交渉。愛媛建設からは浅海副委員長と白石賃対担当役員が参加しました。

要望は賃金や法定福祉、賃金の確保、建設業の働き方改革、新型コロナ対応の質疑も行った。取引先の関係上、弱い立場になること多い一人親方について建設業法などについて取りと処遇改善や、適正取引ができるように働きかけてほしいと要望を行いました。

【渡部 美紀・城北 書記】11月13日(日)組合員さんとご家族の皆さん総勢39名の参加にて組合員親睦会を開催しました。まずは四国霊場第75番札所、総本山善通寺へ。朝からあいにくの大雨でしたが、雨の日にしかない荘厳な雰囲気を感じることができました。

次に坂出グランドホテルにて、仲間同士・ご家族同士会話もはずむ昼食となりました。さつきまでの雨が嘘のように快晴の中四国水族館へイルカショーを見た後、思い思いに水族館を楽しみました。

建設業界団体と国が連携し官民一体で普及を推進している建設キャリアアップシステム(以下…CCUS)は、今年10月末時点で技能者登録数が累計100万人を超えました。

技能者の保有する資格や経験、知識を可視化し、客観的に把握することで処遇改善に有利となる能力評価制度は、この先技能者登録と同時に申請が可能となるようシステム改修が進められており、対応する事業者及び技能者の負

## 技能者登録100万人超え

### 期間内に能力評価判定を

「就業日数」と「職長・班長としての就業日数」には、経過措置としてCCUS利用開始前の期間も評価対象とすることが出来ます。

**CCUS登録から能力評価まで**

- ①CCUS登録
- ②能力評価基準の項目をクリア
- ③レベル判定手数料4,000円を振込  
14職種(電気工事、橋梁、防水施工、建築塗装、左官、海上起重、圧接、型枠、サッシ・カーテンウォール、保温保冷、タイル張り、道路標識・路面標示、建築大工、硝子工事)  
その他の職種についての申請手続きは、各評価実施団体のHP等でご確認ください。
- ④上記14職種は支部窓口を通じて全建総連へ申請
- ⑤1カ月ほどでレベル判定結果の通知
- ⑥その後10日程度で新しいカードが建設業振興基金から発行  
※申請件数が集中する場合は判定結果およびカード発行が遅れる場合があります。

基準項目は関係団体HPで確認をしてください。CCUS登録前の就業日数は令和6年3月までにレベル判定を行った場合有効となります。



家族で参加し昼食を楽しむ



昨年撤去された浄水設備(18年10月撮影)



4年前の2018年7月豪雨災害で宇和島市吉田町、三間町地区で断水となりました。その後三間町地区の代替浄水施設が中山池自然公園に設置され、教宣学校での取材や「えひめの建物」でも紹介しました。

今年4月から「えひめ南予きずな博」が開催されています。開催期間に22年11月27日から23年1月3日までです。

7月豪雨災害により甚大な被害を受けた南予地域は、全国から様々な暖かい支援があり、創造的復興に向けて歩み始めています。復興はまだ道半ばですが、南予の食や暮らし、アウトドアをはじめとするおもてなしにより、復興への歩みの中で芽生えた全国の方々との交流や絆を強化するとともに、復興へ向かう今の姿と感謝の思いを届けたいという決意を込めて開催中です(開催期間22年4月24日から12月25日)。

### 読者の近況

**早く試合に出たい**  
バレー部に入り、部活も自主練も頑張っています。早く試合に出てみたいです。  
(家族 12歳)

**毎日の散歩**  
ほとんど、毎日仕事が終わると近くの神社まで愛犬と散歩します。

**孫の食卓テーブル**  
組合の「親子木工教室」のお手伝いに息子が行って、イスを持って帰ってきました。  
(組合員 69歳)

**ウイスキーで渋抜き**  
しぶ柿の渋抜き処理をウイスキーでしてみました。できあがりを楽しみです。  
(家族 65歳)

**パパと言わずママ**  
1歳の娘がたくさんお喋りしてくるようになり

**来年も来て欲しい**  
近所の方に「シユウメイギク」の苗を頂いたはずが、成長していくとまさかの「フジバカマ」でした。そして花が7〜8分咲いたところ、まさかのアサ

**ギマダラが飛来しました**  
美しい蝶の姿に感動しました。  
来年も来てほしいなあと思っています。  
(組合員 66歳)

### 前回の解答【13】

8	6	3	1	7	2	9	5	4
4	9	7	6	5	3	2	8	1
5	1	2	4	9	8	3	7	6
2	7	5	3	8	4	1	6	9
1	4	9	5	2	6	7	3	8
6	3	8	9	1	7	4	2	5
3	8	6	7	4	1	5	9	2
7	5	4	2	6	9	8	1	3
9	2	1	8	3	5	6	4	7

## AI-KENナンプレ

難易度:☆☆☆

3			2	9				7
1					7			8
	4				5			
	2					3		
		1				5		
		6					7	
				8			2	
7				9				6
8					3	2		5

年齢・職種と近況などを添え、12月16日までに〒790-0001 松山市湊

**【解き方】**マスに1〜9の数字を入れる。二重枠の合計が答え。例) 3と4の場合は7が答え【ルール】①どのタテ列・ヨコ列にも1〜9の数字が1個ずつ入る。②区切られた3×3のどのブロックにも1〜9の数字が1個ずつ入る。

【前回当選者】▼大内寛司さん▼曾我文雄さん▼山地良さん▼佐伯健一さん▼梶原純也さん (正解者20人)

**12月の行事予定**

1 ノーダン説明会  
2 予算要求中央行動  
3 北条インボイス学習会  
4 執行委員会・事務研修会  
5 中理事事会  
6 四国ブロック国税局交渉会  
7 ※詳細は所属支部でご確認ください。

## 新築の住宅かし保険は組合に相談しよう!

かし保険も選べます!

もしかして、お得な情報を逃していませんか?

組合員の皆様は全建総連の住宅かし保険団体制度の利用ができ、新築の住宅かし保険料を標準料金より安くできます!

	全建総連の新築かし保険の保険料	標準保険料(割引無し)
床面積100㎡以上125㎡未満の保険料	30,770円	45,970円

※上記は一例です(中小企業者向けコース、保険金支払限度額2000万円で算定。追加オプション無し。保険料は非課税。現場検査手数料は別途発生)。住宅保証機構のまもりすまい保険のご利用となります。

新築工事を請け負う際は全建総連の住宅かし保険団体制度を使いましょう! まずは組合(または全建総連)にご相談ください!



全国建設労働組合総連合(全建総連)住宅対策部  
電話:03-3200-6221 メール:juutaku@zenkensoren.org  
「新築かし保険」でご相談ください!